

Gemeinderat

Steinhausen, 11. Dezember 2025

Medienmitteilung

Resultate und Kurzbericht zur Gemeindeversammlung vom 11. Dezember 2025

An der heutigen Gemeindeversammlung waren 264 stimmberechtigte Personen anwesend.

Traktandum 1 – Protokoll

Die Stimmberchtigten genehmigten das Protokoll der Gemeindeversammlung vom 26. Juni 2025.

Traktandum 2 – Budget 2026

Das Budget 2026 wurde nach einigen Voten und der Streichung eines Betrages in der Investitionsrechnung von 80'000 Franken für die Projektierung und Planung der Verbindungsstrasse Zugerstrasse/Kirchmattstrasse, grossmehrheitlich gutgeheissen.

Der Steuerfuss bleibt bei 56 Prozent, neu mit einem Rabatt von 3 Prozentpunkten. Die Investitionen von über 17.4 Millionen Franken umfassen unter anderem die Weiterentwicklung der Schulanlagen.

Traktandum 3 – Finanzplan 2026 bis 2029

Der Finanzplan wurde zur Kenntnis genommen. Er zeigt eine solide Finanzlage, jedoch einen steigenden Investitionsbedarf generell bei der Infrastruktur, besonders bei den Schulen. Die Versammlung würdigte dieses Ergebnis mit Applaus.

Traktandum 4 – Projektierung Gesamtsanierung Schulanlage Feldheim

Der Objektkredit von 1.76 Millionen Franken wurde einstimmig genehmigt. Er ermöglicht die Projektierung der umfassenden Erneuerung der Schulgebäude aus den 1970er-Jahren.

Traktandum 5 – Neubau Fuss- und Radweg Hinterhöf

Die Versammlung genehmigte den Objektkredit von 347'000 Franken. Damit schliesst die Gemeinde eine wichtige Netzlücke und verbessert die Erschliessung des Gebiets Hinterhöf.

Traktandum 6 – Neubau Regenabwasserleitung Allmendstrasse

Der Kredit über 340'000 Franken wurde einstimmig angenommen. Mit der Einführung des Trennsystems nutzt die Gemeinde Synergien mit dem Fernwärmeausbau und reduziert spätere Mehrkosten.

Traktandum 7 – Motion Rückführung Ertragsüberschüsse

Die Motion wurde eindeutig nicht erheblich erklärt. Rückzahlungen an die Bevölkerung stehen im Widerspruch zu den hohen Investitionen der kommenden Jahre.

Traktandum 8 – Motion Tempo-30-Zone Freudenberg

Die Versammlung erklärte die Motion erheblich. Die Umsetzung mit baulichen Massnahmen zur Erhöhung der Verkehrssicherheit ist bis Ende 2026 vorgesehen.

Traktanden 9, 10 und 11 – Interpellationen

Die drei Interpellationen «Raser und Autoposer auf der Knonauerstrasse», «Pflichtenheft Baukommission» «Behandlung Öffentlichkeitserklärung privater Wege im Strassenreglement 2025» wurden beantwortet und zur Kenntnis genommen.

Am Ende der Versammlung verabschiedete der Gemeinderat den ehemaligen Gemeindepräsidenten Andreas Hausheer. Hausheer wurde am 2. Oktober 2025 in den Zuger Regierungsrat gewählt. Zudem gratulierte der Rat dem neuen Gemeindepräsidenten Markus Amhof und dem neu gewählten Gemeinderat Gregor Imholz zur Wahl.

Ende der Gemeindeversammlung: 22.18 Uhr

Bei Fragen wenden Sie sich bitte an die Gemeindeschreiberin Cécile Banz, cecile.banz@steinhausen.ch, oder Telefon 041 41 748 11 13.